

Périphérique

Accidents de la route : Marvin Cédric Bassadila Moutendi en sensibilisateur



Photo : AEE

Marvin est un promoteur de la lutte contre les accidents de la route et de la pollution.



Photo : AEE

Marvin Cédric Bassadila Moutendi réceptionnant, ici, une partie du matériel de la structure.

AEE
Libreville/Gabon

Comment arrêter la recrudescence des morts sur nos routes ? C'est la question que s'est posé ce jeune compatriote. En réponse, il a créé une structure, "Sens Unique". Objectif : amener le plus grand nombre à prendre conscience de la gravité des faits. Mais, son combat et ses ambitions vont plus loin.

LES accidents de la route demeurent un véritable fléau en Afrique, et plus particulièrement au Gabon. Selon un rapport publié par l'Organisation mondiale de la santé (OM), l'Afrique détient le record du nombre de morts dans les accidents de la circulation. En cause, un manque de volonté politique en matière d'infrastructures et de préventions. Ainsi que l'inconscience des automobilistes quant au non-respect du Code de la route. Face à ce constat, Marvin Cédric Bassadila Moutendi, la trentaine révolue, va s'engager et s'investir dans la lutte contre ce fléau. Le diplômé des transports et logistiques de Paris en France a choisi de faire de cette cause son combat. Pour que sa lutte porte des fruits et ait l'impact attendu, il lance une structure : "Sens Unique". Depuis 4 ans, il y mène un combat acharné. Pour Marvin Cédric, "Sens Unique" a plusieurs objectifs : « Nous avons plusieurs ambitions :

aider les Gabonais à améliorer leurs connaissances de la conduite dans une dimension plus élargie. Pour ce faire, nous leur proposons, tout au long de l'année, comme nous l'avons débuté il y a peu, des cours et des campagnes de remise à niveau du Code de la route, de l'interdiction de l'alcool, des drogues ou du téléphone au volant. » Ce qui permettra de contribuer à l'amélioration des statistiques liées à la conduite et au transport en général, poursuit-il.

LA POLLUTION DES TRANSPORTS AUSSI* Mais son combat ne se limite pas seulement au niveau des accidents de la circulation. Il l'a élargi à la pollution des transports dans la ville. « Beaucoup de voitures polluent la ville. Nous devons sensibiliser les automobilistes en leur présentant les risques que nous encourons tous. Notre mission, à travers ce travail, est aussi d'inciter les différents gouvernants à investir dans les transports moins polluants, en leur demandant d'accroître les campagnes de sensibilisation à l'entretien des véhicules Diesel, et attirer l'attention sur la responsabilité de tous », lance-t-il.

Mais, la bataille n'est pas facile. « Depuis mon retour de France où j'ai lancé cet organisme, je me bats presque seul, avec mes membres, pour pouvoir présenter à la population ce que nous savons et que nous apportons pour pouvoir freiner le phénomène des accidents et de la pollution. C'est vrai que nous avons



Photo : AEE

Le jeune compatriote avec quelques membres de son équipe.

parfois un soutien de l'État, lorsque nous allons sur le terrain. Mais, comme on dit, plus vous m'en donnez, plus j'en redemande. Nous demandons donc à l'État de faire davantage, et aux organismes internationaux de

nous soutenir dans notre lutte», lance-t-il. **RADIO INFO TRAFIC*** Les projets de Marvin Cédric Bassadila Moutendi sont grands dans ce secteur. Le promoteur a non seulement étendu son combat

dans la sous-région, mais projette aussi de lancer la première radio info trafic de la sous-région, qu'il dénomme "Radio Route Fm". « Une radio qui se veut être une force de propositions pour le gouvernement et

prêt à travailler avec la direction générale de la Sécurité routière. » Et de poursuivre : « Nous avons déjà tout le projet monté mais, il nous faut encore des financements. Nous avons frappé à plusieurs portes. Que ce soit dans les organismes, les ambassades et même les structures étatiques. Nous espérons un retour favorable à notre demande de soutien. Et nous y croyons », souligne-t-il. Pour M. Bassadila Moutendi, l'arrivée de cette radio contribuera énormément au renforcement du combat qu'il mène. « D'abord, je souhaite informer les automobilistes sur l'état du trafic en temps réel, sur les éboulements, les inondations, les coupures de route, accidents de circulation, les événements festifs qui peuvent survenir sur un tronçon et peuvent être un obstacle à leur conduite. Mais, je veux aussi éduquer la population, mieux sensibiliser à travers des émissions, des débats et de la distraction », préconise-t-il. Marvin Cédric Bassadila Moutendi, comme il aime à le dire, « est un homme qui veut participer au développement de son pays. L'État ne peut pas tout faire et j'estime qu'en tant que Gabonais, nous devons épauler l'État dans tous les domaines. Nous devons continuer l'œuvre là où l'État s'est arrêté. Voilà pourquoi, en tant que spécialiste dans les transports, j'ai choisi de faire dans la prévention des accidents de la circulation, troisième cause de mortalité en Afrique », conclut-il.